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立法會教育事務委員會轄下推動香港成為國際教育
樞紐小組委員會昨日召開會議，闡述建設香港成為國際
專上教育樞紐的政策概覽。立法會議員梁美芬倡議當局
推廣 「留學香港」 品牌時，可嘗試留住來港就學的外來
人才，並建議政府為留學生安排寄宿家庭。

教育局副局長施俊輝在會議上指出，曾考慮寄宿安
排，但香港家庭居住面積比較局限，政府正多管齊下增
加宿舍。他表示，在推廣 「留學香港」 品牌方面，教資
會在2022年至2025年度三年期撥款2047萬元予八所教

資會資助大學，以參與和舉辦各項海外活動。
大公報記者 郭如佳
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推廣留學香港議員倡安排寄宿家庭

【大公報訊】由2022年12月底至
今年9月底，各項人才入境計劃共收到
超過38萬宗申請，批出接近24萬宗，其
間共有約16萬名人才攜同家人抵港。有
立法會議員對此政策可能對本地人就業
造成影響擔憂，勞工及福利局局長孫玉
菡表示，該計劃已經充分考慮到外來人
才與本地居民的就業需求之間的平衡。

立法會勞工界議員周小松質疑，這
些引入的人才是否能為香港帶來益處。
他表示， 「局長有否考慮香港有無這麼
多中高層職位接納這些專才？到目前為
止我看不到有止境，有否想到本地畢業
生，他們的就業機會會否受影響？」

對此，孫玉菡回應表示，根據高才
通A類申請人的特徵，有四分之一的人
選擇在港創業，自己開公司，這樣不僅
不會與本地人競爭工作，反而會為香港
人創造更多的職位。此外，對於高才通
C類的年輕申請人，他們的求職情況與
本地年輕人類似，亦會面臨 「找工作困
難」 的挑戰。

孫玉菡強調，政府在這方面有明確
限制，每年高才通C類的批准名額不超
過一萬名，以確保更多機會留給本地人
才。他亦指出， 「高才通」 已為香港帶
來340億元直接經濟貢獻，等同1.2%本
地生產總值。
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【大公報訊】位於九龍城的富豪
東方酒店早前獲批准，將部分雙人房
轉作青年宿舍，提供最多160個宿位，
上周三開始接受申請，截至昨日收到
逾110份申請。營運機構正在安排面
試，成功申請的青年，最快可於12月1
日入住，必須在一年內參與培訓課
程、交流活動、實習計劃等，累積200
小時的活動時數。

該項目由仁愛堂和富豪酒店集團
合作推出，名為 「YOT Hub 仁愛龍
城青年宿舍」 ，每月宿費4500至4650
元，包水電及上網費，房間內有獨立
洗手間、浴室、書桌和衣櫃等，公用

空間設有健身室、自助洗衣設施及共
享無火煮食空間等。

租戶須參與200小時活動
租戶租約為期兩年，首年是固定

租約，青年可選擇一人申請，再抽籤
編配同性宿友或互相選定，或二人合
併申請，同時入住同一間房。租戶必
須在一年內累積參與200小時的活動，
包括參觀駐港解放軍總部或軍營、中
國傳統藝術文化體驗工作坊與主席或
總裁對談等，以培養對社會的歸屬感
和責任感。

仁愛堂董事局主席鄭偉康昨日在

介紹項目的記者會上表示，收到的110
份申請，包括90多個單人申請、10多
個雙人申請。仁愛堂會成立由公司董
事、立法會議員、民政事務專員等成
立的委員會，以先到先得形式處理面
試申請，評估申請人的居住狀況與入
息等，例如詢問現居地址、是否需要
睡在客廳、家中兄弟姊妹人數等。他
稱仁愛堂與與酒店簽了3年合約，若申
請反應熱烈，將來可能考慮擴大規
模。

有意申請入住的年輕人Tina說，
在青年宿舍可以和其他人一起參與活
動，接觸到大學生活圈子以外的人。
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轄下推動香港成為國際教育樞
紐小組委員會昨日舉行會議，
會議文件透露，在推廣 「留學
香港」 品牌方面，八所資助大
學共同參與的大學校長會國際
化小組，在2022年至2025年度
將獲撥款2047萬元，以參與和
舉辦各項海外活動。

「留學香港」 是推動香港
成為國際教育樞紐一個重要組
成部分。 「留學香港」 除了吸
引內地優秀人才來港修讀大學
外，更重要是吸引海外精英，

特別是 「一帶一路」 沿線國家
和地區人才來港進修及發展，
加強香港與 「一帶一路」 沿線
國家及地區之間的聯繫，為香
港經濟發展增添動力，這是一
個戰略性、前瞻性的政策。

我們在推動國際教育樞
紐、 「留學香港」 過程中，要
面對各種有可能出現的負面或
制約因素。以 「留學香港」 為
例，學生宿舍不足問題開始暴
露。一旦大量留學生來港，宿
舍床位短缺或者宿舍租金高昂
問題，有可能減低留學生來港
意欲，當局要多方位作周全考
慮。

早前，特區政府宣布11月1日
起，將暫免兼職工作限制的安排

擴展至全日制非本地本科生，提升他們畢業後留
港發展的意欲，措施惠及近2萬名全日制非本地
本科生。

政府自去年11月起，已暫免在港修讀全日
制經本地評審的本地課程的非本地研究生從事兼
職工作的限制，全日制非本地研究生獲入境處
發出 「不反對通知書」 後，可從事兼職工
作，工作時數及地點不受限制。安排推出
後，反應良好。

政府表示，現將暫免措施擴展至近2萬名全
日制非本地本科生。希望更好善用這批已在港的
潛在人才，以紓緩本地人力短缺情況。政府亦將
於明年檢視整項暫免安排。

入境處會經各院校向所有合資格學生簽發暫
免安排的 「不反對通知書」 ，無需另行申請。
11月1日起獲發來港就讀的簽證／進入許可的合
資格學生，將會同時獲發 「不反對通知書」 。

【大公報訊】記者郭如佳報道：政府
下月起暫免在香港就讀的全日制非本地本
科生參與兼職工作的限制。嶺南大學為配
合相關政策，啟動2024/25年度一系列的
師友計劃，主題為 「締造連繫，培育人
才」 。首次為本科生及研究生合併舉辦師
友計劃的啟動禮，以加強本地與非本地本
科生和研究生之間的朋輩支援和聯繫，近
600名老師及學生參與計劃。

加強學生人際網絡及競爭力
據了解，嶺大今年的師友計劃包括：

「嶺南大學研究生師友計劃」 、 「事業
『嶺』 航計劃」 、 「嶺南大學銀行及金融
業師友計劃」 、 「嶺南大學 『保險業』 師
友及獎助學金計劃」 ，以及 「警隊學長計

劃」 。計劃旨在啟發學生在數碼時代下，
培養職場必備的創新創意思維，並加強同
學在香港以至大灣區的人際網絡及就業競
爭力。

參與計劃的導師主要由嶺大傑出校友
及來自各行業的資深專業人士組成，來自
香港、內地及海外的知名企業，涵蓋會
計、銀行、廣告、教育及保險等行業。

師友計劃將持續至明年8月，同學可
參與針對性的職業輔導計劃，與優秀校友
和行業領袖成為良師益友，在職涯規劃中
建立關鍵的支持網絡。每位導師最多指導
三名學員，通過定期交流分享人生經歷與
職場經驗，提供行業資訊及生涯建議，助
力學員成長。

嶺大學術暨教務副校長陳漢夫教授表

示，嶺大將會加強對學生的支援，助力學
生在畢業前累積更多工作經驗，及早規劃
職涯路向，同時培養抗逆力。

勞福局：高才通為港創更多職位

富豪東方酒店變青年宿舍 接逾110申請
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重視留學宿舍問題

教育局近日已提交文件，內容為概述
香港特區政府建設國際專上教育樞紐的政
策概覽。昨日會議上，立法會議員梁美芬
建議當局推廣 「留學香港」 品牌時，可嘗
試留住來港就學的外來人才，並提倡政
府為留學生安排寄宿家庭。她表示，吸
引人才來港亦要留得住他們，影響他們
是否留下的最大因素之一則是相關的配
套，希望政府推動本港優質家庭去接收非
本地生。

鼓勵市場推展學生宿舍項目
教育局副局長施俊輝回應表示，曾考

慮過寄宿安排，雖有助同學更加了解本港
社會，但香港家庭居住面積比較局限。他
表示，不反對寄宿安排，指政府正多管齊
下，包括正在增加宿舍。他亦強調，想吸
引更多境外學生來港，宿舍的配套非常重
要。

施俊輝指出，在立法會的支持下，政
府成立了一個103億元的宿舍發展基金，
會在2027年前增加13500個宿位，亦都
希望鼓勵市場繼續推展學生宿舍的項目。
除此之外，政府都會因應市場的需求，考
慮提供合適的土地讓市場去興建新的宿

舍。

增1000國際學校學額
對於是否將中小學生納入計劃中，

施俊輝表示，國際教育專上樞紐主要是集
中做專上教育，暫時未有計劃將這個政策
推展到中小學生，因為引入海外未成年學
生，需要更多的配套措施去提供更充分的
照顧，包括住宿、輔導、監護人的安排等
等。對於社會對國際學校學額的需求在增
加，他則表示，教育局正進行一個校舍的
分配工作，希望將兩個空置校舍提供給有
興趣營辦國際學校的團隊去申請，大概會
增加1000個國際學校學額。

已簽署2600個學生交流協議
文件亦介紹多項相關政策措施，其中

在推廣 「留學香港」 品牌方面，教資會在
2022年至25年度三年期撥款2047萬元予
八所教資會資助大學共同參與的大學校長
會國際化小組，去參與或者舉辦海外推廣
活動，與海外機構建立合作關係，舉行招
生講座等，吸引更多境外學生來香港升
學。

大學教育資助委員會副秘書長梁思灝

補充，之前去法國參與海外活動時，慢慢
建立雙方合作關係，比如舉行學生交流活
動。現在已經簽署了約2600個學生交流
協議，吸引更多境外學生來港學習。另
外，也會舉辦專門招生的聯合路演，今年
八間大學去了印度，去年八間大學亦都去
了越南，去一些新興潛在市場，發掘一些
新的市場，招收更多學生來港。

特區政府在全球推廣 「留學香港」 品
牌，提升本港專上院校與各地院校的合作
交流方面，文件提到，自2023/24學年
起，教資會為 「內地與環球連繫及學習體
驗資助計劃」 額外注資1億元，資助本地
學生在香港以外參與學習體驗項目，其中
粵港澳大灣區是資助計劃的重點。各大學
正利用有關撥款推行合共143個項目，當
中45個項目正進行或已規劃，剩下98個
為新項目，預計惠及逾兩萬名學生。

非本地本科生可兼職 嶺大推師友計劃支援 話你知
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▲參與計劃的同學（右）表示，師友計劃
的導師會為學生提供適切的發展建議。
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教育局：港居住面積較局限 多管齊下增宿舍
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